
おおむた

ミライ
会議
ご報告

SDG’s未来都市おおむた、対話の場を通じてまちの課題に気付き、まちの魅力を発見し、
意見を行動に変える私になりたい。私が住みたいまちへ 一緒に変えて行きませんか？



地域の課題・背景
高齢化率
37.3%

人口減 石炭産業で栄えた
地域の社会構造

大牟田市の人口ビジョンより抜粋

日本全体の高齢化率は28.8％
内閣府 令和3年版高齢社会白書より

2022年 2040年

11万人➡7.8万人

石炭産業で繁栄した時代の社会構造が残っており、意思決定の場に女性や若者の声が反映されずらい



元気塾に応募した
そもそもの
きっかけは？

それはSDG‘ｓじゃないよね・・
という2人の女性の共感から

始まりました。

まずは仲間集めからスタート！



おおむたミライ会議実行委員会の紹介

大牟田市人権・同和・男女共同参画課のみなさん

共同代表 田中久仁子 共同代表 櫻井ちはる永江周作 経営者（損保） 平野義広 経営者（介護サービス）

田端 亮 教員川添健一 経営者（建築／不動産）伊藤晴美 折り紙講師

平湯 聡 経営者（不動産） 沖 哲治 学生 内山 恋 学生 下原小百合（経営者 宅配業）



講座の概要

コロナ禍を見通し、100％オンライン開催を決断！

塾生２８名
（男性3名含）



塾生の属性
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実行委員会内での役割分担

おおむたミライ会議 大牟田市

企画

運営

実行

塾生募集

渉外

広報

市役所内調整

県との調整窓口

会場の確保

その他サポート



2021.3.01 おおむたミライ会議 会議17：30～19：00
2021.3.18  共同代表打合せ
2021.3.25 おおむたミライ会議実行委員会 立上げ会 18：30～
2021.4.03 打合せ 14：00～
2021.4.15 おおむたミライ会議実行委員会 18：30～
2021.6.05 あすばる元気塾 zoom会議
2021.6.21 zoom契約
2021.7.16 あすばる研修

2021.7.27 大牟田市長 表敬訪問
2021.8.03 おおむたミライ会議実行委員会 18：00～
2021.8.09 zoom勉強会（指導：CORAL）
2021.8.28 松田美幸さんとのzoom打合せ 22：00～（カナダ⇔日本）

2021.8.31 高井良副市長 訪問（櫻井・伊藤）

2021.9.12 第一回目の講座リハーサル 10：00～
2021.9.13 zoomミーティング
2021.9.15 zoomミーティング
2021.9.17 zoomミーティング
2021.9.23 塾生のためのzoom接続会 ①14：00～15：00②21：00～22：00
2021.9.24 第一回目リハーサル

2021.9.26 元気塾おおむたミライ会議 【第一回目】

2021.10.1 松田美幸さんとのzoom打合せ 22：00～（カナダ⇔日本）
2021.10.9 塾生とのzoomお喋り会①
2021.10.16 zoomミーティング
2021.10.19 松田美幸さんとのzoom打合せ 22：30～（カナダ⇔日本）
2021.1021 zoomミーティング

2021.10.24 元気塾おおむたミライ会議【第二回目】公開講座
2021.10.27 おおむたミライ会議実行委員会 18：00～三川地区公民館
2021.10.30 松田美幸さんとのzoom打合せ 22：00～（カナダ⇔日本）
2021.11.03 zoomミーティング
2021.11.06塾生とのzoomお喋り会②
2021.11.08おおむたミライ会議実行委員会 18：00～
2021.11.09松田美幸さんとのzoom打合せ 22：30～（カナダ⇔日本）

2021.11.14元気塾おおむたミライ会議 【第三回目】
2021.11.22 zoomミーティング
2021.12.07松田美幸さんとのzoom打合せ 22：30～（カナダ⇔日本）

2021.12.12 元気塾おおむたミライ会議 【第四回目】
2021.12.17 塾生とのzoomお喋り会③
2021.12.22 zoomミーティング
2022.1.14   zoomミーティング
2022.1.19   zoomミーティング

おおむたミライ会議 立上げからの記録
元気塾講座 全4回
通常ミーティング 13回
実行委員会 4回
松田美幸さんとの打合せ 6回
塾生とのお喋り会 3回



第3回のハイブリッド開催の模様



やってどうだったか？
苦労した点

反省点

アドバイス
（おおむたミライ会議メンバーの声）

〇オンライン開催は緊張感があり、たくさんの人が事細かに動くので、裏でも（LINEで連携したり）

それなりに慌ただしくしていました。ハイブリッド形式は、それよりもはるかに大変。台本が大事だと思います。

○オンラインで打合せができたことは合理的でよかったですが、カナダとの時差は大きく深夜ZOOMとなりました。

家庭環境次第では部屋の都合で、最後まで会議に参加出来なかったりするメンバーも居ました。

○当初の全4回の組み立てを考えることが中々難しく、時間がかかりました。

結果的に松田美幸さんが全回を通したコーディネーターを受けて下さったのでゴールまで走れました。

今後、元気塾に取り組まれる団体の方は、あすばるに相談して、最後まで道案内してくれるコーディネーター等

を検討されると良いかと思います。



・大牟田で活躍している方と顔見知りになれた。

・実行委員の皆さんから、大牟田に関する話題
をたくさん聞けたこと。上官小学校の話や、小
学校の防犯カメラの話など。

・ミライ会議実行委員の皆さんといると、心強
いので、何でも出来る気がした。

・中島社長とお話し出来たこと。

・zoomの使い方の実践ができた。

最年少実行委員（二十歳）
沖 哲治君の参加して良かったこと



活動の成果

〇意欲的な塾生たちと出会い

〇市の担当の皆様たちとの一体感は、想像以上

に「仲間」意識が持て、協働出来た。

〇地元紙「有明新報」の元旦号における

カラー特集に掲載された。

SDG’s未来都市で若い世代に対話の場

〇塾生のプレゼンの中から５つのテーマが

生まれた。

地元紙

有明新報
元旦特集



第4回

私が想う、まちの未来を
語る、思いを伝える

プロジェクトシートを基に５つの
グループ分けをし、ディスカッ
ション。その後、自分の想いを発
表していただきました。



塾生が気づいたこと、学んだこと

プロジェクトシートを考えることで、
自分に何ができるか？何が必要なの
か？考えるきっかけになり、整理す
ることができました。子育てママが
集う居場所づくり、ワークシェア今
後取り組んでいきたい課題がみえま
した。思うだけではなく行動に移し
ていきたいです。

離れてても良ければ、
ミライ会議これからも
参加します。

何かをしようとする時に、
周りの力が大切だという
ことに、あらためて気づ
きました。

情報を共有する、考え
を言葉にする事で、
大きな可能性になる！
（100人が1ずつ）

おおむたまちづくりプラッ
トフォームを作る。多様な
団体が集まりをネットワー
ク化して、情報の共有化を
図り、いち早く課題解決を
する。各団体の取組の方向
性等について共有・ディス
カッションを行う場といっ
たプラットフォーム機能を
充実させていくこと。



今後の
活動の
見込み

対話のできるプラットフォーム



おおむたミライ会議の未来について

1年目
①元気塾おおむた♡ミライ会議卒塾生の皆さんとの交流機会の創出でLINEグループを作る。

②おおむたミライ会議を知ってもらい、誰でもがアクセスしやすくするためのHPを作る。

③大牟田市民による「おおむたミライ会議」の開催。（オンライン又はリアル）

上記を、おおむたミライ会議の運営に参加したい卒塾生と一緒に行う。

次の世代を巻き込み
受け渡していくこと

まずやること

合言葉は・・・グイグイ💗



行政が行ったこと
そして、メッセージ

〇市役所内調整（市長ビデオメッセージ）

〇広報おおむたや市ホームページでの周知

〇会場の確保

〇県、市、実行委員会の連絡調整

〇その他サポート

大牟田市人権・同和・男女共同参画課

大牟田市男女共同参画センター


